

Son visage, éclairé par la blanche lumière du gaz, fixa le regard du jeune comte. (Page 291.)

Madame voulait des compliments; elle se résolut à en arracher à tout prix, et, s'adressant au roi :

— Sire, dit-elle, Votre Majesté, qui sait tout ce qui se passe en son royaume, doit savoir d'avance les vers contés à M. Loret par cette nymphe; Votre Majesté veut-elle bien nous en faire part?

— Madame, répliqua le roi avec une grâce parfaite, je n'ose... Il est certain que, pour vous personnellement, il y aurait de la confusion à écouter certains détails... Mais de Saint-Aignan conte assez bien et retient parfaitement les vers; s'il ne les retient pas, il en improvise. Je vous le certifie poëte renforcé.

De Saint-Aignan, mis en scène, fut contraint de se produire le moins désavantageusement possible. Malheureusement pour Madame, il ne songea qu'à ses affaires particulières, c'est-àdire qu'au lieu de rendre à Madame les compliments dont elle se faisait fête, il s'ingéra de se prélasser un peu lui-même dans sa bonne fortune.

— La suite au prochain numéro. —

UN BEAU-PERE

PAR

CHARLES DE BERNARD

(Suite.)

- Ah! général, interrompit René blessé de cette conclusion cavalière.
- Voilà comme vous êtes, vous autres débutants; un faux tour de cheveux vous séduit, et vous tombez amoureux d'une jupe de crinoline; mais les vieux reîtres de mon espèce vont droit au fond des choses sans se laisser prendre

à de trompeuses apparences. Tenez, par exemple, il y a là, à côté de votre infante, une petite brunette, à museau agaçant, que je mets à cent piques au-dessus d'elle.

- Quoi! général, ce basset en robe verte?

— Oui, monsieur! ce basset en robe verte. C'est mal habillé, j'en conviens; cela n'a ni manières ni tournure, d'accord. La beauté du diable, me direz-vous: soit; mais la beauté du diable, c'est la bonne, car c'est la jeunesse.

— Général, reprit Falconet en risquant un sourire railleur, quelle que soit l'autorité de votre opinion, vous me permettrez de persister dans la mienne. Ce que j'aime avant tout dans une femme, c'est l'air distingué; et vous m'accorderez bien du moins que, sous ce rapport-là...

— Et moi, ce que j'aime avant tout dans une femme... Mais il ne s'agit pas de cela, dit en s'interrompant le général, qui jugea sans doute inutile de pousser plus loin la confidence, admirez votre blonde efflanquée, non-obstant la maturité de son âge, je ne m'y oppose pas; on ne doit pas disputer des goûts. Moi qui vous parle, j'avoue mon faible pour le gibier bien faisandé: pourquoi donc critiquerais-je en vous un penchant dans son genre analogue à celui-là?

Sans relever ni même comprendre clairement ce qu'un pareil rapprochement pouvait avoir d'irrespectueux pour l'objet de son admiration, René répondit avec une sorte de candeur:

- Après cela, je me sens peut-être attiré vers elle par une sympathie de couleur, étant blond moi-même.
- Ah! vous vous trouvez blond! interrompit le vieillard en regardant les cheveux et
 la barbe du jeune provincial. Eh bien, à la
 bonne heure, j'aime qu'on se rende justice.
 Ah! vous vous trouvez blond!
- On l'est plus ou moins, il y a plusieurs nuances, balbutia le fils du maître de forges visiblement décontenancé par l'accent de persiflage du vieux général.

Ce dernier ne parvint à comprimer son envie de rire qu'en mordant sa moustache, qui sortit encore sans accident de cette nouvelle épreuve; car elle avait été soumise à une double teinture, comme l'écarlate dont it est souvent parlé dans la Bible.

— En vérité, se dit Laubespin, témoin à peu près muet de cette discussion, mon oncle n'a pas l'air de se douter que, si le rouge a tort de se trouver blond, le gris n'a pas davantage le droit de se croire brun.

M. de Roquefeuille remarqua l'expression de dépit répandue sur le visage du jeune Falconet; il craignit d'avoir égratigné un peu trop fortement sa vanité; et comme, ainsi que nous l'avons déjà dit, il tenait à conserver en lui un allié, il adressa la parole à son neveu, afin d'effacer toute impression désagréable en changeant le cours de la conversation.

— Henri, dit-il, si tu n'allais pas bientôt te marier, et si par conséquent tu ne devais être d'avance un modèle de gravité et de retenue conjugale, je te dirais de vider le débat en nous servant de tiers arbitre.

— Qu'importe ici le mariage du cher comte! dit René; il a des yeux et du goût, cela suffit pour qu'il puisse décider qui a tort ou raison. Je m'en rapporte entièrement à son arrêt.

— Mais que dira votre sœur, qui, entre nous, est un peu collet monté, si elle apprend que nous avons engagé son futur mari à décerner le prix de la beauté entre deux grisettes?

- D'abord, qui le lui dira?

- C'est juste. Nous sommes discrets tous trois. Allons, Henri, à l'œuvre! J'adhère d'a-

vance à ton jugement.

Par complaisance beaucoup plus que par curiosité, Laubespin se mit à son tour en observation, et à travers la fente du rideau il put considérer à loisir le groupe des modistes; son œil se fixa tour à tour avec une profonde indifférence sur les deux héroïnes de ce débat, qu'il trouva, la brune comme la blonde, également indignes d'attirer pendant une demiminute l'attention d'un galant homme. Ce fut